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聽到宋副屆齡退休，實在令人感慨

。這麼一位才子就要退休了嗎？我們還

有一個有關幹細胞的臨床應用計劃要共

同合作的。希望他若真的退休，能退而

不休，繼續領導此一計劃，付之實現。

因為有他的規劃，什麼事都令人安心；

就像他主持病人安全委員會，有條不紊

，有所為，有所不為。按著會議決定做

事，很安穩。之前再有一例，有他領軍

，籌辦出版長庚體系30週年專刊，這麼

繁雜的工作，也能順利圓滿完成。因此

真的期待他會是退而不休，繼續領導相

關課程向前進。

宋副的才華不僅在學術、公務而已

。除了婦產科本行的成就外，他是位知

名的畫家，在他的畫裏，完美的佈局融

入了生命的喜悅。寫景也好、畫人也好

，畫裡的醫者涵養，人文素養都一再打

動人心，參觀他幾次個展後，便會感受

到他的人性親和。會希望與他一起共事

，接受薰陶。畫如其人，原來我也深受

他影響，才會一直期待他退而不休。

親愛的宋副，不管真的榮退與否，

相信我們會常在一起的，因為你在我心

目中，有不可取代的地位。

我心目中的宋副

宋永魁副院長榮退有感

◎長庚醫訊總編輯 楊瑞永

宋副院長與我，於民國 65 年（1976）長

庚紀念醫院初創時，同時進入本院婦產科服

務。當時我擔任總住院醫師，他榮膺科主任。

因為我們兩人是由不同體系訓練出來的醫

師，所以剛開始不太能熟悉他的風格，但過了

一段時間，大家就漸能磨合行事。還記得當年

長庚開幕不久，手術室尚未齊備，全院第一台

刀就是他與我在台北長庚急診室手術房開的剖

腹產。剛開幕人手不足，他與我還曾經一起夜

宿台北 10樓病房值班室。

宋副院長目光深遠，在30幾年前，婦產科

學的次專科剛萌芽的時候，就致力於推展次專

科的設立；當時他主持生殖內分泌，婦癌由台

大與馬偕顧問與後來的廖學時醫師擔任；產科

則由史柏源等醫師擔任。長庚體系的婦產次專

科，在國內外學界能有今天的威望與聲譽，宋

副院長當年的高瞻遠矚與日後部內同仁勤奮深

耕功不可沒。

回顧這34年來，宋副院長殫精竭慮為長庚

體系婦產科的永續發展付出很大的心力。但是

天下沒有不散之筵席；人生本如此，有合必有

分。如今宋副院長雖屆榮退之齡，但仍精神奕

奕，精力充沛。無論將來用何種方式或角色來

完成他的終生志業，我相信他必能如大鵬展翅

一般，再度高飛。我預期有朝一日，當他回首

環顧一手創立的婦產部，長庚醫院的經歷對他

的生涯來說就像飛鴻踏雪，只不過是一個曾經

遺留的腳印而已。

深深地祝福您！宋永魁教授。
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